



国際ロータリー第2740地区 長崎北東ロータリークラブ

2019~2020年

週報第19号

(通算2142号)

例会:令和元年11月27日



会長挨拶 草野 一夫

八田 興一

「台湾で最も尊敬される日本人」と称される八田興一。彼の功績は台湾の教科書に写真入りで紹介されてるそうです。そんな八田は明治19年(1886)石川県に生まれました。明治43年(1910)東京帝国大学工学部土木科を卒業し台湾総督府内務局土木課の技手として勤務します。因みに当時の台湾は日清戦争後に締結された下関条約により明治28年(1895)から日本の統治下にありました。日本は台湾の開発と近代化に、正面から取り組んでいました。台湾総督府・初代民政長官の後藤新平の活躍なども知る人は多いでしょう。八田もその生涯のほとんどを台湾で過ごし、台湾の開発に人生を捧げる事になりました。その最大の仕事は、嘉南平野に農業用水を供給するための、灌漑工事です。15万ヘクタールにもおよぶ嘉南平野は、河川が少ないために深刻な干ばつの危険に常にさらされた不毛の土地とされてきました。農民たちは水不足に悩まされながら、貧しい生活を送らざるを得ず、また雨季には逆に洪水の危険があるという、治水事業が不可欠の場所であったのです。八田はその大規模な治水工事の指揮を取り、ダムを建設して、水源を確保し、さらに水路を平野に縦横に張り巡らせて、不毛の地を豊穣な大地へと変貌させました。そのダムの名前は鳥山頭(うさんとう)ダム。当時、東洋一大きなダムでした。八田は、日本人と台湾人を、区別する事なく亡くなった順に慰靈碑に名前を彫りました。しかし、太平洋戦争中の昭和17年「大洋丸」に乗船中に五島列島南方において、魚雷攻撃を受け不慮の死を遂げます。享年56才。東日本大震災の際、台湾から、200億円の巨額の寄付金が、集められたのを、ご存知でしょうか。台湾の方々は、八田興一先生をはじめとする、多くの日本人が、当時の台湾の発展に、大きく、寄与している事に関係しているようあります。ひとりの老人が言ったそうです。「八田興一が成した事は、決してお金に変えられるものではない」「台湾で最も尊敬される日本人」と言われる八田興一。彼の功績は『パッテンライ』という、長編アニメになっております。私も、この映画を見た時に、日本にも、こんなに、凄い人がいたのかと衝撃を受けました。私も、日本人として、頑張ねばと思いました。

【幹事報告】

- 1月8日(水)の新年例会が1月7日(火)に変更となります。理由は会長幹事が8日(火)に長崎みなとRCの創立40周年記念例会・祝賀会に出席する為です。宜しくお願い致します。
- 12月4日は、年次総会です。
また、出席率100%DAYですので、できるだけの出席をお願い致します。欠席される方は、委任状の提出をお願い致します。
- 12月11日(水)と18日(水)は、クラブ協議会です。
各委員長は上半期活動報告の発表原稿のご用意をお願いいたします。
- 12月25日(水) 休会です。



幹事 前田 秀樹

今後の
予定

- 12月4日(水) 年次総会
- 12月11日(水) クラブ協議会 1回目
- 12月18日(水) クラブ協議会 2回目
- 12月25日(水) 休会

呪いのボジョレーBOX

ニコニコ発表
中村会友

草野:①忘年例会、一年間ありがとうございました。みんなで楽しみましょう！②長信さん、ボジョレーヌーボー差し入れありがとうございます。

前田:本日は忘年会、楽しみましょう。長信さん、ボジョレーありがとうございます。

上田:早いものでもう忘年例会です。おつかれ様でした。来年もがんばりましょう。

鬼塚:草野会長、前田幹事、財団セミナーお疲れ様でした。本日は忘年例会、楽しみましょう。

久保田:会員の皆様、今年1年大変おつかれ様でした。特に草野会長・前田幹事、残りたったのたったの7ヶ月になってしましましたネ～！悔いの無い様、残りの期間手を抜かずにがんばって下さい。

中野(雅):皆様、少し早いですが今年1年お世話になりました。来年も宜敷くお願ひ致します。

長信:いつもお弁当の注文ありがとうございます。今日は御礼の意味もありボジョレーヌーボーを持ってきました。今後もジョイフルサン宜しくお願ひします。

中村:本日の忘年例会、盛り上がりましょう。親睦活動委員会もがんばります。

浜中:先日の地区財団セミナーに参加していただきました鬼塚さん、大変ありがとうございました。今日は年を忘れて過ごしましょう。

浜本:先週の日曜日、県営球場でのローマ教皇ミサにあづかりました。38年前の大雪と違って、当日は午前中、雷雨になったもののミサが始まると急に好天に恵まれ、何か神がかり的なものを感じました。自国のファーストを主張するエゴイズムが渦巻く世界の中にあって、核兵器廃絶、世界平和を唱えるパパ様はキリストの代理として人類の救世主だということを改めて認識させられました。

平川:草野会長他皆様、1年間お世話になりました。今日は忘年会楽しませて頂きます。

丸木:草野会長、前田幹事、上半期のクラブ運営、大変ご苦労様でした。本日の忘年例会、会友の皆様とゆっくり楽しみたいと思います。

森:最近は愛犬(トイ・プードルのメス、1歳)と夕方5kmの散歩をしています。途中、リール(引綱)を通して様々な駆引と楽しい刺激があり、健康と好奇心を満たす一石二鳥のウォーキングとなっています。今夜は忘年会を楽しみましょう。

小計: 13名 / ¥25,000	累計: 247名 / ¥539,000
-------------------	---------------------

委員会報告

ロータリー財団部門 理事 浜中洋 財団寄付のお願い

家庭集会 青少年奉仕委員会 委員長 井口盛博

- ボッチャ 障害者スポーツ大会について
- ジュニアゴルフ大会について
- 別の委員会同志コラボして何か企画していく

長信さんより、ボジョレーヌーボーの
差し入れがありました。



忘年懇親会



乾杯発声 高木(哲)会友



余興～勝ち抜きクイズバトル～

スポーツ部門

第1問 野球

今シーズンはソフトバンクが日本一になりました。優勝したプロ野球チームがビールかけをしている姿を目にして、一番最初にビールかけをしたチームは何処の球団？



第2問 ゴルフ

ゴルフスコアを数える時にバーを基準に計算しますが、バーより3打少ない打数でホールアウトすることをアルバロスといいます。アルバロスを直訳すると何でしょう。

第3問 総合

野球でいえば、エースピッチャー、サッカーでは、エースストライカーなどあります。エースとはチームの主力選手を指す言葉ですが、この「エース」の由来は何でしょう？

3択

A、読売ジャイアンツ

B、南海ホークス

C、大阪タイガース

3択

A、ツバメ

B、タカ

C、アホウドリ

3択

A、実在したピッチャーの名前

B、トランプ

C、1番手ピッチャー

答え

B、南海ホークス

答え

C、アホウドリ

アホウドリは英語でアルバロスという

答え

A、実在したピッチャーの名前

アメリカの野球選手アーヘル・ブレイナー博士の幼少期からのニックネームが「エイサ」といい、そこからチームで一番活躍する選手を「エース」と呼ぶようになりました。エイサ選手は、野球の基礎を作った偉大な選手だつたそうです。